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１０月20日の現業・公企統一闘争
の統一基準日を控え、各単組では課題
の前進にむけ、ヤマ場まで粘り強く交
渉を積み重ねていくことが重要だ。
闘争の最重要課題である人員確保に

ついて、全国では増加傾向が継続し、
2023年度も前年度を上回る予定だ。
今年度も第１次闘争の成果では、新規
採用を勝ち取った報告がある。特に今
年度は、定年引き上げ制度の導入に伴
い、定年退職者がいない年度であるが、
定年退職者の有無にかかわらずに、公
共サービスの提供に必要な人員確保を
求めていくことが重要だ。
第１次闘争で取り組みを行った単組

では成果を勝ち取っていることから、
今一度現場の課題解決を図るためには、
要求書の提出、交渉の実施しか解決で
きないことを認識する必要がある。
全組合員が参加のもと、その声を集

めて力に変え、私たちが納得する回答
を当局から引き出すまで粘り強く交渉
を積み重ねていかなければならない。
住民と私たちの笑顔を創り出し、質

の高い公共サービスの提供にむけ、全
国の仲間と一緒に取り組みをしていこ
う。

交渉を積み重ね
人員確保などの職場環境の改善を
現業・公企統一闘争

仕事に密着、「ありたっけの現場力」動画を作成

現業評議会では、学校給食調理員と学校用務員の業務を知ってもらうため、ドキュメンタリー動画を作
成した。どのような業務を担い、また「どんな想いを持って仕事に関わっているのか」を1人の現業職員
に密着したドキュメンタリー動画。多くの人たちに私たちの業務を知ってもらうため、ユーチューブの一
般公開としてアップしています。各単組、各県本部でも活用と周知をよろしくお願いします。

学校給食調理員 学校用務員

規約の点検・整備を行い
交渉サイクルの確立にむけ

①現業職員が配置されている
単組用
②現業職員が配置されていな
い単組用
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現業評議会は9月13日にウエブで規約の点検・整備の重要
性について学習会を行い、全国から246人が参加した。この
学習会は、職場改善にむけた取り組みを学ぶため、参加しやす
いよう平日の18時から行い、今回で2回目となる。
学習会では、規約の重要性について、自身の単組・評議会の

規約を持ってきてもらい、労組法適用となるための必要な項目
について抜けや漏れがないか、点検した。その上で、妥結した
項目については、必ず、協約締結していくことが重要と提起。

現業・公企統一闘争の取り組みの
進め方を動画で分かりやすく解説取り組みの強化を

また現業・公企
統一闘争の第1次
闘争の成果につい
ても共有した。今
後も、アンケート
から学習会の要望
を踏まえ、適宜、
開催していく予定。

ウエブ
学習会
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９月に食堂運営会社の破産申請手続きにつ
いて報道がされ、全国各地の学校給食や食堂
などでは、大きな影響を及ぼした。
安定的な地域公共サービスの提供は、委託

であろうと自治体としての責任である。こう
した事案が発生したことを受け、改めて、地
域実情に応じた公共サービスの提供にむけ、
必要な人員の維持・拡充を求めていく必要が
る。
また給食現場では、温度、湿度が高い過酷

な環境の中で調理し、給食を提供している。
給食調理現場では、空調設置に伴い交付金が
措置されているが、交付金を活用しても設置
が困難な自治体も数多くある。子どもへの美
味しい給食の提供と調理員の安全で安心して
働き続けられる職場環境にむけ、調理室の空
調設置は最重要課題である。
こうした課題解決にむけ、岸まきこ組織内

議員と意見交換を行い、現場の実情を訴える
とともに、国に対して必要な予算措置が講じ
られるよう岸議員に要請した。

岸議員に現場課題について訴えた

「現業評議会 まとめ動画」

課題解決にむけ、必要な予算措置を

給食現場の空調設置は、
調理員にとって非常に大
きな課題。食中毒を発生
させない、また調理員の
働き方の双方の観点から、
すべての調理現場で空調
設置が可能となる予算措
置が必要と述べる、
岸まきこ組織内議員

現業評議会では、開催したセミナー、集会の講演等
の動画を、「自治労本部 現業評議会 動画まとめ」の
サイトを作成しました。
県本部や単組での学習会に使用したり、気になる箇所

だけをチェックするなど、様々な場面で利用可能です。
QRコードからサイトに移動します。
取り組みの強化にむけ、是非とも周知と活用をお願い

します。 集会・セミナー動画 資料など

動画・資料を活用しよう！

岸まきこ組織内議員に現場実態を訴える

省庁要請にむけ（各部会を開催）
現業評議会では、各職種における課題を共有化し、解

決していくことを目的に5つの部会を設置している。今
年度も9月29日の一般現業部会を契機に10月15日まで
に各部会が開催していく予定。
部会では、10月下旬から行う各省庁の要請行動の項目

について議論していく。特に第１次要請行動での各省庁
から示された回答や各省庁が公表した予算概要を踏まえ、
現場実態にもとづいた予算措置を求めていくため、議論
を積み重ね、第２次要請行動へと繋げていく。

熱中症対策として、清掃
や道路維持などを行う際
は空調付き作業服の貸与、
また保育調理では死亡事
故も発生している点にも
ふれ、現業組合員が安全
で安心して働き続けられ
る職場環境にむけ、国会
での取り組みを要請した。


